

Mesdames, Messieurs

Je suis profondément ému de la grandiose manifestation, toute de sympathie et de recueillement, faite par la population de Montbazin à notre ami regretté Bourrier Junior. J'adresse tous mes remerciements aux Corps constitués, aux diverses Sociétés et enfin à toute la population pour le pieux hommage rendu au premier de nos compatriotes transporté dans la Commune.

Bourrier avait fait la presque totalité de la guerre sur le front là où le devoir était le plus périlleux. La mort est venu le faucher quelques jours avant l'armistice, au moment où il pouvait entrevoir l'heureuse issue de ce long combat de plus de 4 années, au moment où il pouvait espérer rentrer bientôt au milieu des siens.

La mort de Bourrier fut celle d'un brave; elle fut suivie de la brillante citation suivante à l'ordre de la Division : Soldat courageux et dévoué. A été mortellement blessé le 19 octobre 1918 en se portant à l'assaut d'une position fortement organisée sous un violent barrage d'artillerie et de mitrailleuses.

Bourrier fut mortellement atteint à Germainmont, arrondissement de Rethel, dans les Ardennes. N'oublions pas que ce département subit pendant 4 longues années le joug allemand. Et lorsque notre ami Bourrier tomba, il eut au moins la joie suprême de voir fuir devant nos armées les hordes teutonnes, les Huns du vingtième siècle.

Comme toutes les villes, comme tous les hameaux, la Commune de Montbazin a inscrit son nom au martyrologe de la Grande Guerre. Elle a payé du sang de ses 37 morts ou disparus son tribut à la Patrie.

Les noms de ces héros sont les plus beaux parmi les plus beaux car ils ont avec eux la Gloire la plus pure. Leur souvenir sera de ceux qui ne peuvent s'oublier.

La générosité des habitants de Montbazin va nous permettre de construire un caveau sous le monument des Morts de la Grande Guerre; nous avons pensé que c'était là l'endroit le plus digne pour le repos de nos héros. Leurs dépouilles sacrées reposeront ainsi au milieu de ceux qu'ils ont aimés et du fond de votre tombe toujours fleurie où nous nous inclinons, vous pourrez jouir du bonheur et de la félicité que vous accordera le bonheur éternel.

Je m'incline respectueusement devant le cercueil de notre ami Bourrier et je prie la famille de recevoir mes meilleurs sentiments de condoléances.